

Figuran defensores de Derechos Humanos y activistas, que son sindicados, mas no condenados.

El asesor de la oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de Naciones Unidas, Guillermo Fernández Maldonado, en diálogo con EL TIEMPO, señaló que en la lista de capturados hay varios líderes de organizaciones defensoras de DD. HH., de la mujeres, activistas y comunicadores, y como en otros casos el llamado es a que se garantice el debido proceso.

"Estas personas fueron capturadas, pero son sindicadas, no hay decisiones judiciales que las declaren culpables y así han sido presentadas, lo que vulnera los derechos que tiene cualquier sindicado", señaló Fernández, quien además agregó que de la misma forma los medios de comunicación usaron fotos de Facebook y de otras redes de algunas de las personas capturadas mostrándolos como culpables, sin que haya surtido efecto el proceso judicial.

Varias organizaciones salen en defensa de varios de los capturados

En tanto, organizaciones sociales, estudiantiles, sindicales y defensoras de derechos humanos firmaron y denunciaron ante la opinión pública nacional e internacional hechos que, según sus palabras, "constituyen una violación grave a los derechos humanos, principalmente atentan contra los derechos de asociación, protesta, debido proceso, expresión y el derecho a defender los derechos humanos en Colombia".

Los firmantes cuestionaron que desde la Presidencia de la República, la Alcaldía de Bogotá y la Fiscalía General de la Nación señalaran como responsables de tales hechos a los detenidos "sin garantizar la presunción de inocencia".

Y aseguran que la mayor parte de las personas detenidas y judicializadas son reconocidos dirigentes estudiantiles, campesinos, periodistas, funcionarios de la Alcaldía Distrital y defensores y defensoras de derechos humanos.

Otro punto señala que once de los detenidos pertenecen a organizaciones integrantes del Congreso de los Pueblos.

Según el comunicado, "las detenciones realizadas están encaminadas a perseguir y criminalizar la protesta social y la libertad de expresión en Colombia, y a

## ONU pide un debido proceso a capturados por explosiones en Bogotá

obstaculizar la defensa de los derechos humanos y la búsqueda de una paz estable y duradera”.

Las organizaciones sociales, estudiantiles, sindicales y defensoras de derechos humanos manifestaron su preocupación por “los múltiples casos de falsos positivos judiciales que se continúan presentando en el último año y que generan estigmatizaciones y riesgo a los miembros del movimiento social en Colombia”.

En el comunicado, detallaron los perfiles de ocho personas que “con su trabajo y compromiso han aportado a la construcción de nuestro movimiento social y político, que le apuesta decididamente a la paz con justicia social y que significa siempre cambios estructurales para el país”.

**PAOLA ANDREA SALGADO PIEDRAHITA** Mujer, feminista, joven abogada de la Universidad Nacional de Colombia, comprometida con la defensa de los Derechos Humanos y derechos de las Mujeres. Con un gran reconocimiento en el movimiento feminista, en donde su actuar es ampliamente conocido por su litigio e investigación sobre violaciones a los Derechos Civiles y Políticos, infracciones al DIH y Violencia contra las mujeres. Ha hecho parte de la Mesa por la Vida y la Salud de las Mujeres, de la Red Nacional de Mujeres, de la Confluencia de Mujeres del Congreso de los Pueblos. Su opinión ha sido consultada por los medios de comunicación. Ha participado en diferentes programas de televisión, eventos académicos, foros seminarios entre otros espacios. Su compromiso y destreza en la defensa de los derechos de las mujeres la llevó a desempeñarse como coordinadora del Programa Servicios amigables en salud sexual y salud reproductiva para mujeres de la Secretaría Distrital de Salud de Bogotá – Hospital de Suba II Nivel ESE. A Paola la reconocemos como una amiga, amante de los animales, comprometida con la vida y constructora de sueños.

**SERGIO ESTEBAN SEGURA GUIZA** tiene 27 años es Comunicador Social de la Universidad Cooperativa de Colombia y candidato a magíster en Ciencias Sociales en la Universidad Pedagógica Nacional, se ha desempeñado como periodista y comunicador en la Agencia de Comunicaciones de los Pueblos Colombia Informa. Actualmente trabajando como gestor de ciudadanía en la Secretaría de Educación en el marco del proyecto de Educación para la Ciudadanía y la Convivencia en la localidad de Ciudad Bolívar. Se destaca también por su liderazgo en los procesos de Objeción de Conciencia en la ciudad de Bogotá.

**STEFANY LORENA ROMO MUÑOZ** Lorena Romo Muñoz de 23 años, es politóloga de

la Universidad Nacional de Colombia y está matriculada en la Universidad Externado de Colombia, para iniciar la especialización en Políticas Públicas en el mes de agosto del año en curso. Es activista del movimiento estudiantil desde el año 2010. Fue parte de la dirección del Proceso Nacional Identidad Estudiantil, en Bogotá y desde allí, miembro de la Comisión Académica de la Mesa Amplia Nacional Estudiantil (MANE). Lorena en lo que va corrido del año 2015 ha trabajado como Gestora Social del Distrito, desde la Secretaría de Educación, con un desempeño intachable. Es líderesa barrial de las localidades de Teusaquillo y Chapinero. Durante su activismo social ha participado en diferentes espacios que han promovido la construcción de paz desde la sociedad civil tales como; Frente Amplio por la paz, Clamor Social por la paz e impulsó el desarrollo del pre congreso educativo por la paz, realizado en Cali en el año 2014.

**HEILER LAMPREA** Heiler Lamprea de 25 años, es Representante al Consejo Superior Universitario de la Universidad Pedagógica Nacional desde el año 2013. Es estudiante de último semestre de Licenciatura en Filosofía. Como parte de su activismo social, ha sido destacado líder del Frente Amplio por la Educación, la Paz y los Derechos Humanos. Es parte del Proceso Nacional Identidad Estudiantil y del Congreso de los Pueblos desde el año 2010. Ha desarrollado trabajo de acompañamiento barrial-comunitario en colegios de Suba, promoviendo la participación política, la defensa y promoción de los derechos, la construcción de paz, la participación política desde las comunidades, la prevención al consumo de drogas, promoviendo el acceso gratuito a la educación superior pública y de calidad. Desde su papel como Representante Estudiantil, ha promovido el espacio institucional de Diálogos UPN, que tienen como objetivo la discusión sobre el papel de la universidad en la construcción de paz.

**VÍCTOR ORLANDO ARIZA GUTIERREZ** Víctor Orlando Ariza de 19 años, ha sido parte de movimientos sociales de defensa de la educación pública en Colombia desde que era estudiante de secundaria, motivado por este hecho, continúo impulsando la organización estudiantil secundarista al momento de ingresar a la Universidad. Es estudiante de Geografía y Representante Estudiantil al Comité de Resolución del Conflicto de la Facultad de Humanas de la Universidad Nacional de Colombia. Hace parte del Proceso Nacional Identidad Estudiantil desde el año 2011, organización que se ha destacado por promover la educación pública, gratuita y de calidad, desde el espacio de la Mesa Amplia Nacional de Estudiantil (MANE).

**DANIEL EDUARDO HERNÁNDEZ MUÑOZ** Daniel Hernández de 23 años, hace parte del Proceso Nacional Identidad Estudiantil y del Congreso de los Pueblos desde el

## ONU pide un debido proceso a capturados por explosiones en Bogotá

año 2010. Es estudiante de séptimo semestre de la Licenciatura de Filosofía de la Universidad Pedagógica de Colombia. Realiza trabajo barrial-comunitario en colegios de Suba, promoviendo la organización de los estudiantes de secundaria para la defensa de la educación pública. Su activismo social lo realiza desde el enfoque de educación popular y desde las enseñanzas del sociólogo Orlando Fals Borda, de la Investigación Acción Participativa.

**LUIS DANIEL JIMENEZ CALDERON** Es Ingeniero Agrónomo de la Universidad Nacional. Actualmente es el representante de la Corporación Arando en donde se desempeña como líder en procesos barriales y procesos campesinos y es miembro del coordinador nacional agrario (CNA). Durante su periodo estudiantil fue representante del consejo de facultad de agronomía de la UN. recibió amenazas por su actividad en distintos procesos estudiantiles. No cuenta con ningún antecedente ni penal y jurídico. Hoy en día es candidato a maestría en desarrollo rural de Pontificia Universidad Javeriana.

**ANDRES FELIPE RODRIGUEZ PARRA** Tiene 27 años es Filósofo de la Universidad Nacional

<http://www.eltiempo.com/bogota/explosiones-en-bogota-onu-pide-debido-proceso-a-capturados/16066276>